

Cuadro 3.5.4

Población de 19 a 29 años, por sexo, según razones de no matrícula, 1998 y 1999.

Razones de No Matrícula	1998			1999		
	Total	Hombres	Mujeres	Total	Hombres	Mujeres
Total	100.0	100.0 (49.6)	100.0 (50.4)	100.0	100.0 (49.4)	100.0 (50.6)
Problemas económicos	28.2	27.4	29.0	19.7	20.3	19.1
Trabajo/Lab. del campo	33.4	53.6	13.5	40.8	64.4	17.6
Labores domésticas	19.6	-	38.9	24.5	0.4	48.1
No le interesa	8.8	10.5	7.1	7.5	8.6	6.5
No hay escuela cercana	1.4	0.4	2.4	1.5	0.8	2.3
Por enferm./discapac.	0.8	-	1.6	1.2	0.8	1.5
Otros	7.8	8.1	7.5	4.8	4.7	4.9

3.6 Alimentación Escolar y Donaciones.

Tomando en cuenta los programas de alimentación escolar del Ministerio de Educación y las donaciones de material escolar, se recopiló la información de estas variables, en niños que asisten a la escuela de educación primaria en las zonas afectadas por el huracán. Se investigó la asistencia alimentaria en el mes anterior a la entrevista y las donaciones de uniformes y útiles en el período escolar de 1999.

En el Cuadro 3.6.1, se aprecia un significativo incremento en el porcentaje de niños que recibieron alimentación escolar. En 1999, del total de la población que asistió a las escuelas de primaria, el 51.2 por ciento recibieron algún tipo de alimentación, mientras que en 1998, este beneficio solo llegó al 27.4 por ciento de niños. Los alumnos beneficiados mayoritariamente son los del área rural para los dos momentos, aunque el porcentaje de incremento es muy parecido según área (un 85 y un 88 por ciento, para lo urbano y lo rural, respectivamente).

En 1999 el 24.1 por ciento de la población que asiste a educación primaria corresponde al área urbana y de éstos el 42.3 por ciento recibieron alimentación; del 75.9 por ciento de la población del área rural, el 54 por ciento recibieron este beneficio.

Cuadro 3.6.1

Población con educación primaria, por área de residencia, según asistencia alimentaria 1998 y 1999.

Asistencia Alimentaria	1998			1999		
	Total	Urbano	Rural	Total	Urbano	Rural
Total	100.0	100.0 (22.6)	100.0 (77.4)	100.0	100.0 (24.1)	100.0 (75.9)
Recibieron alimentación	27.4	22.9	28.7	51.2	42.3	54.0
No recibieron alimentación	72.6	77.1	71.3	48.8	57.7	46.0

De acuerdo a información obtenida directamente del Ministerio de Educación (MECD), efectivamente se presentó un incremento de asistencia alimentaria en el año 1999; así el programa de alimentación llamado "Programa Integral de Nutrición Escolar (PINE)", tiene el objetivo asistir alimentariamente a niños en edad preescolar, de primero y segundo grado de educación primaria regular y aulas multigrados.

La asistencia alimentaria que se proporciona a los escolares consiste de un vaso de cereal de 250 mililitros y dos galletas de 25 gramos cada una, que por sus ingredientes, constituye un aporte para satisfacer las necesidades dietéticas o calóricas de los niños. Este programa se aplica en 90 municipios considerados como de extrema pobreza de acuerdo al Mapa de Pobreza elaborado por el FISE en 1997, con prioridad en las áreas rurales. Casi todos los municipios afectados (41) por el huracán Mitch, fueron atendidos por este programa.

Además en 1999 se comenzó a distribuir, entre los alumnos de educación primaria, mochilas escolares que contienen zapatos, uniforme, calcetines, cuadernos, lápices, borrador y regla. Con estas donaciones se han atendido los municipios que se encuentran en extrema pobreza; también se priorizan las áreas rurales.

Cuadro 3.6.2

Población de 6 años y más, por área de residencia, según donaciones recibidas de uniformes y materiales escolares, después del huracán Mitch.

Asistencia Alimentaria	Población de 6 años y más, 1999		
	Total	Urbano	Rural
Total	100.0	100.0 (29.3)	100.0 (70.7)
Recibieron donaciones	21.8	19.0	23.0
No recibieron donaciones	78.2	81.0	77.0

En la encuesta de 1999, se investigó la donación de uniformes y/o materiales escolares, a las personas de 6 años y más que asistieron a un centro educativo y por excepción a los menores de 6 años que asistieron a primaria. En el Cuadro 3.6.2 se muestra que el 21.8 por ciento de la población investigada recibió donaciones. En el área urbana este beneficio alcanzó al 19 por ciento de los niños, mientras que en el área rural se cubrió al 23 por ciento. Es necesario destacar que la población investigada pertenece mayormente al área rural (70.7 por ciento).

Por otro lado, según información del MECD, los maestros de educación primaria reciben un incentivo para mantener la asistencia estudiantil. Este programa también se inició en el año 1999.

Este significativo aumento en alimentación y donaciones, tiene que haber incidido para el aumento de la matrícula escolar, como se comentó anteriormente.